
Stadt Usingen  
 
 

N iederschr i f t  
 

der 3. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Umwelt, Landwirtschaft und 
Forsten am Montag, den 21.11.2011 in der Hugenottenkirche 

 
 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende: 20:14 Uhr 
 
 
An der Sitzung nehmen teil: 
 
A. Vom Ausschuss 
Daume, Heribert  Vorsitzender 
Fleischmann, Karin 
Fritz, Reiner 
Schüttrumpf, Heinz in Vertretung für Hillesheim, Isabell-Joy 
Niedenhoff, Wolfgang 
Walle, Walter 
Warlich, Doris 
Zorn, Irene 
Zwermann Erhard 
 
B.  Von der Stadtverordnetenversammlung 

Bertz, Claudia 
Frommann, Wolfgang 
Liese, Gerhard 
Konieczny, Jürgen 
 
C.  Vom Magistrat 

Böhringer, Heino 
Scheidler, Hansjörg 
Schneider, Leo 
Seidenstücker, Gerd 
Wernard, Steffen 
 
D.  Vom Seniorenbeirat 

Herrlein, Manfred 
 
E. Von der Verwaltung 

Kristina Kalmbach zgl. als Schriftführerin 
 

Entschuldigt fehlte 

Hillesheim, Isabell-Joy 
 
G. Gäste zu TOP 2. 

Herr Lang Hessen Forst  
Herr Groß Hessen Forst 
Herr Liebhold Hessen Forst 
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Pressevertreter: 2 
Zahl der Gäste: 4 (1 x Zuhörer, 3 x Hessen-Forst/Forstamt Weilrod)) 
 
 
Der Vorsitzende Herr Daume eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht einge-
laden wurde und der Ausschuss beschlussfähig ist. Einwände gegen die Tagesordnung werden 
nicht erhoben. 
 
 

1. Genehmigung von Niederschriften 
 

1.1 Genehmigung der Niederschrift der konstituierenden Sitzung am 16.05.2011 
- liegt bereits vor -  

 
Beschluss 
 
Die Niederschrift wird mit 1 Stimmenthaltung genehmigt. 
 

1.2 Genehmigung der Niederschrift der 2. Sitzung am 26.09.2011 
- liegt bereits vor - 

 
Beschluss 
 
Die Niederschrift wird mit 1 Stimmenthaltung genehmigt. 
 

2. Waldwirtschaftsplan 2012 
 
Herr Lang, Leiter des Forstamtes Weilrod, erläutert die Zusammenhänge von Forsteinrichtung (10-
jährige Planung) und dem jährlichen Wirtschaftsplan. Es folgt ein Rückblick ins Jahr 2010 sowie 
Erläuterungen zur Kalamitätsnutzung und zum Holzeinschlag in den einzelnen Baumarten. 
Schwerpunkte zu den Investitionen im Jahr 2012 werden erläutert. 

Die Vertreter von Hessen Forst beantworten die gestellten Fragen. 

Herr Niedenhoff beantragt eine Unterbrechung der Sitzung zur Beratung innerhalb der pAG. Die 
Sitzung wird für fünf Minuten unterbrochen. 

Nach Wiederaufnahme der Sitzung bittet der Vorsitzende um Abstimmung des Waldwirtschafts-
plans. 

 
Beschluss 
 
Der Waldwirtschaftsplan wird einstimmig beschlossen. 

Dem Protokoll liegt ein Vergleich der Zahlen zum Waldwirtschaftsplan sowie der Jahresergebnis-
sen aus den Jahren 2010 bis 2012 bei (Jahr 2011 aktueller Stand). 
 

3. Antrag der pAG - Projektentwicklungsstrategie zur Stadtentwicklung 
 
Herr Daume verweist auf die rechtlichen Bedenken zu dem Antrag und beantragt, diesen von der 
Tagesordnung abzusetzen. 
 
Beschluss 
Der Antrag wird mit 5 Ja-Stimmen von der Tagesordnung genommen. 
 

4. Mitteilungen 
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Bürgermeister Wernard stellt den neuen Fahrrad-Flyer mit Radwegen rund um Usingen vor. Es 
wurde eine Auflage von 5.000 Stück gedruckt, entstanden sind Kosten von 1.655,58 €. Es gab 
durchweg positive Rückmeldungen auf die Veröffentlichung des Flyers. 

Bürgermeister Wernard teilt mit, dass das ehemalige Asylantenheim seit dem Jahr 2008 leer steht. 
Die geplante Nutzung als Gründerzentrum konnte nicht realisiert werden. Zurzeit werde für das 
Gelände ein Käufer gesucht.  
 
 

5. Verschiedenes 

Frau Fleischmann bittet um Beantwortung von sieben Fragen zum Abriss des Hauses Porbach 2. 
Da die Fragen nicht im Rahmen der aktuellen Ausschusssitzung beantwortet werden können, Frau 
Fleischmann jedoch eine Antwort auch für die Öffentlichkeit wünscht, besteht Konsens, die Fragen 
und jeweiligen Antworten an die Ausschussmitglieder und die Presse weiterzuleiten. 

Bürgermeister Wernard erinnert an die Gründe des Kaufs zur besseren Erschließung des Gelän-
des um das alte Landratsamt. Die Ausschreibung ging an Fachfirmen, die den Abriss durchführen 
und für eine ordnungsgemäße Entsorgung verantwortlich sind. Asbestverarbeitungen im Material 
seien nicht direkt erkennbar. 

Frau Zorn verweist auf die Sitzung vom 26.09.2011 und die Punkte 2. und 3. „Widmung der Ver-
kehrsinsel am Schleichenbach II an die Partnerstadt Overbetuwe und am Ortseingang aus Rich-
tung Wehrheim kommend an die Partnerstadt Chassieu“. Die Abstimmung wurde in der letzten 
Ausschusssitzung vertagt. Bürgermeister Wernard teilt mit, dass die Stellungnahmen der Partner-
schaftsvereine noch ausstehen. 
 
 
 
 
Usingen, den 23.11.2011 
 
 
 
 
 
 
 
Heribert Daume    Kristina Kalmbach 
Vorsitzender     Schriftführerin 
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